

**Nous rêvons**  
de personnes capables d'investir librement  
les projets professionnels et personnels  
de leur choix, en se détachant des  
stéréotypes sexués.

## Contacts

Fondé le 13 juillet 2010 sur  
la commune de Bron, l'Institut  
EgaliGone est un projet  
associatif pour l'égalité des  
places et des chances dans le  
domaine de l'enfance.

Initié dans un premier temps sur  
le territoire du Grand Lyon, il se  
développera dans la région Rhône  
Alpes et pourra s'étendre au  
territoire national.

Pour nous faire part de pratiques,  
actions et initiatives, nous soutenir,  
nous rejoindre...

[egaligone@gmail.com](mailto:egaligone@gmail.com)  
<http://www.facebook.com/pages/EgaliGone/>

46, rue de la Batterie  
69500 Bron - 06 79 56 36 13

Violaine Dutrop-Voutsinos  
Fatima Roland  
Florence Allamanche



L'institut  
**EgaliGone**  
fille ou garçon  
des stéréotypes en moins, des choix en plus

ne pas jeter sur la voie publique  
imprimé sur papier recyclé  
© Florence.allamanche/EgaliGone/octobre2010

Développons l'autonomie,  
la confiance, les envies et  
les potentiels des enfants,  
quel que soit leur sexe.

## Pourquoi agir ?

Parce que les stéréotypes assimilés par un enfant conditionnent son avenir...



Pour faciliter la mise en oeuvre des politiques publiques et pour aider le monde de l'enfance à s'emparer de ce sujet, nous privilégions des actions concrètes et accessibles, inscrites dans la réalité quotidienne de l'éducation, de la culture, des loisirs et de la famille.

Défions les stéréotypes transmis par le langage et les images...

## Connaissez-vous l'effet Pygmalion... ?

Nadia, 9 ans : « Monsieur, j'ai déraillé, qu'est-ce que je fais ? »  
« Eh bien, demande à un garçon qu'il t'aide ! Les garçons savent tous remettre une chaîne de vélo ».  
Nadia sollicite alors Jeremy, qui lui replace sa chaîne.  
Mickaël : « Monsieur, j'ai déraillé, qu'est-ce que je fais ? »  
« Quoi ? Tu ne sais pas faire !??? Mais tu DOIS savoir faire ! Bon, je vais t'apprendre. »

...c'est se conformer spontanément au stéréotype auquel on nous a associé/e.

## Le saviez-vous

C'est vers l'âge de 7-8 ans que les enfants ont intégré les principaux stéréotypes transmis autour d'eux.



...optons pour une harmonisation des modèles hommes/femmes.

## Comment ?

par :

- La mobilisation de différents partenaires du monde de l'enfance et l'animation d'un réseau d'échanges et de réalisations de projets en commun
- L'engagement d'une large sensibilisation avec l'appui d'experts de divers horizons à travers des événements et des actions de communication
- La compilation de bonnes pratiques
- Le développement de nouveaux outils (enquête, analyse, sensibilisation, pédagogie) et la promotion des initiatives existantes
- La constitution progressive d'une démarche de labellisation et de référentiel, reconnue sur le plan national



## Et vous ?

Avez-vous déjà ressenti les effets d'un a priori portant sur ce que vous êtes ou sur ce que vous avez ?